



## 利他とウェルビーイング

校長 渥美清孝

30日間の長い夏休みが明け、学校に子供たちの元気な笑顔が戻ってきました。やはり、学校には子供の笑顔がよく似合います。夏休み中は少し寂しい思いをしていたので、子供たちに会えることが、とても嬉しいです。ご家庭・地域の皆様のご理解とご協力で、大きな事故、けがの連絡もなく、2学期を迎えることができました。深く感謝申し上げます。

2学期には学習発表会など、大きな行事が控えています。毎日の授業を大切にしながら、学校行事にも一生懸命取り組んでいけるよう、子供たちと一緒に本校の教育活動を創り上げていきます。

さて、学校便りでは、これまで本校の教育活動の4つの重点（挨拶・時間・返事・整理整頓）について紹介してきました。本校では、この4つの重点を束ねる方向性として“利他の教育実践”を方針としています。

利他とは「りた」と読みます。あまり聞き慣れない言葉かもしれませんがね。この言葉は利己的の利己（りこ）の対義語です。利己は自分中心・自分本位の考え方ですから、利他はその逆なので他者中心・相手本意の考え方のことです。挨拶をすることも、時間を守ることも、返事をする 것도、整理整頓することも、自分だけでなく、相手にとっても気持ちがよく嬉しいことです。利他の考え方を大切にして、自

分も相手も気持ちのよい生活を送り、お互いの成長を喜び合うような学校に、さらに近づけていきたいという願いを込めています。

最近、ウェルビーイングという言葉聞くようになりました。この言葉は、身体的・精神的・社会的に良い状態にあることをいい、短期的な幸福のみならず、生きがいや人生の意義などの将来にわたる持続的な幸福を含む概念だと言われており、目標の達成や自分の良さへの気づきなどという獲得的な要素と人とのつながりや社会貢献意識などという協調的な要素があると説明されています。

学校の役割は、子供たちが自分の力でこのような状態に近づいていけるように支えることです。そのためにも自分も相手もみんなもお互いの成長を喜び合うという利他の考え方を大切にした教育実践を行ってまいります。

2学期も引き続き、皆様の温かいご理解・ご協力をお願い申し上げます。

—お申し込みされた皆様へご連絡—

### 町P連研究大会 兼 生涯学習講演会

- 日 時 **9月1日(日)**  
9:30~11:45 ※受付開始9:00~
- 会 場 弟子屈小学校 体育館
- 内 容 ★研究大会：町内各校のPTA活動報告会  
★講演会：ニュースポーツの説明や体験会
- 持ち物 運動ができる上靴と服装、タオルやドリンク
- その他 児童玄関よりお入りください

## 9月の予定

日	曜	主な行事等
1	日	町P連研究大会・生涯学習講演会
2	月	
3	火	全校集会
4	水	水泳学習(4年生)
5	木	
6	金	水泳学習(6年生)
7	土	
8	日	
9	月	おはなしはらっぱ(1年)
10	火	
11	水	
12	木	水泳学習(1年生)
13	金	水泳学習(5年生)
14	土	
15	日	
16	月	祝日(敬老の日)
17	火	児童集会
18	水	
19	木	イングリッシュウィーク授業日(4&5年)(ALT)
20	金	水泳学習(4年生)
21	土	
22	日	祝日(秋分の日)
23	月	振替休業日
24	火	
25	水	
26	木	
27	金	
28	土	2年生学級レク
29	日	
30	月	校内研修(4年生)※他学年午前授業

9月の帰宅時刻 午後5時30分

弟子屈小学校ホームページ 随時更新中!!

★「TOPICS」ご覧ください!

QRコード →

【弟小HPアドレス】

<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>



## 実りある2学期に!

8月23日(金)に学校の主役である子供たちの元気な声と、とびっきりの笑顔が校舎に戻ってきました!

2学期のスタートです!

30日間という過去最長の夏休みを経て、どの子どももなんだか大きくなって戻ってきたように見えました。

始業式では、校長先生のお話のあと、2・4・6年生の代表が夏休みの思い出と2学期の目標を堂々と発表してくれました。

この長い夏休みの後であっても、大きく生活のリズムを乱した子が少なかったようです。学校での指導に加え、ご家庭での声かけや励ましがあったからこそと思います。有り難うございます。

さて、2学期はご存知のように最も長い学期となります。学習発表会という大きな行事もあり、日々の学習と行事を通して、子供たちが大きく成長できるよう、教職員一同一丸となって教育活動を進めてまいります。

2学期も、各ご家庭の変わらぬご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



## 「電話対応時間」の設定と 「安心メールアプリ」を活用した欠席等の連絡 の開始について

保護者の皆様へは、すでに弟子屈町教育委員会や学校からの文書でお伝えしておりますが、働き方改革の目的である「子どもと向き合う時間の確保」と「教職員一人一人の心身の健康の保持」を受け、**9月2日より**2つの取り組みが始まります。

### 1. 「電話対応時間」の設定

<平日> 7時30分～17時30分  
<長期休業中> 8時00分～16時30分  
※本校教職員勤務時間 8時00分～16時30分

### 2. 「安心メールアプリ」を活用した欠席等連絡

- あらたに「安心メールアプリ」からの連絡も可能となります。
- これまで通り、電話での連絡も受け付けます。
- 必要に応じて学校からお電話で体調等の様子についてお尋ねすることもございます。

※詳しくは配布した文書をご覧ください。

保護者の皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

## 雑巾の寄贈ありがとうございました

今年度も「弟子屈町女性団体協議会」様からたくさんの雑巾が寄贈されました。消耗品である雑巾の寄贈はとてもありがたいです。毎日の児童の清掃活動に活用させていただきます。ありがとうございました。



## 着任のお知らせ ーどうぞよろしくお願いいたしますー

2学期より、新たな特別支援教育支援員が着任しております。

**石毛 聖子 (いしげ せいこ) 支援員**

石毛先生は昨年度まで本校の教員として勤務されておりました。この度は支援員として主に週に3日、午前中に勤務し子供たちを支えてまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

## いじめ撲滅サミット

～7月25日 弟子屈町公民館～

弟子屈町教育委員会が主催する「いじめ撲滅サミット」が町内の全小中学校の代表が集結して開催され、本校からも児童会代表の2名が参加しました。弟子屈高校から2名の方が司会として協力してください、まずは、各学校の取組が紹介されました。本校からは、全校集会でのじゃんけん列車の様子やスタンプラリーのこと、これから行う予定の紙コップ飛ばしなどについて紹介しました。

その後、二つのグループに分かれて、いじめをなくすためのアイデアを出し合いました。

「人の嫌がることはしない」、「苦手な人がいてもそのことを態度に出さない」、「傷ついている人がいたら味方になる」などのアイデアが児童・生徒より出されていました。

他校のアイデアを参考に児童会として、より仲の良い学校を目指していってくださることと思います。

